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  2020 年 6 月 9 日俄罗斯联邦常驻联合国代表给安全理事会主席的信 

 谨随函转递作为 2020 年 3 月 6 日关于克里米亚局势的“阿里亚办法”讨论

的后续会议于 2020 年 5 月 21 日举行的安全理事会“阿里亚办法”公开会议的主

席摘要(见附件)。 

 请将本信及其附件作为安全理事会文件印发为荷。 

 

瓦西里·涅边贾(签名) 
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  2020 年 6 月 9 日俄罗斯联邦常驻联合国代表给安全理事会主席的信的

附件 

  作为 2020 年 3 月 6 日关于克里米亚局势的“阿里亚办法”讨论的后续

会议于 2020 年 5 月 21 日举行的安全理事会“阿里亚办法”公开会议

的摘要 

  导言 

 5 月 21 日，俄罗斯联邦组织了一次“阿里亚办法”会议，目的是让居住在克

里米亚的发言嘉宾有机会向安理会成员和联合国所有有关会员国陈述他们的观

点，提供有关该半岛局势的第一手资料。这样安排的原因是，先前 3 月的“阿里

亚办法”讨论的组织者拒绝让克里米亚居民发言。相反，他们只邀请那些多年前

选择离开半岛的人发言，这些人就克里米亚局势提供了不准确、有偏见的信息和

观点。 

 这次会议以视频会议形式召开，并通过 YouTube 在线直播。会议由俄罗斯联

邦常驻联合国代表瓦西里·涅边贾主持，出席会议的还有其他 24 个驻联合国代

表团的代表，包括 12个安全理事会成员国和一个区域组织观察员代表团的代表。

发言嘉宾来自各类非国家行为体：宗教团体、社区领袖和媒体，代表克里米亚的

各个民族团体。与会者听取了克里米亚和塞瓦斯托波尔副穆夫提 Asadullah Bairov、

克里米亚乌克兰族群负责人 Anastasia Gridchina、克里米亚鞑靼电视频道“Millet/

民族”副总经理 Ervin Musaev、电视频道“Krym/克里米亚”主持人 Alexander Makar

的情况通报。会议邀请所有联合国会员国的代表出席、发言和参与对话。 

 讨论前发布了一份介绍背景情况的概念说明。其中回顾指出，2014 年 2 月基

辅政变后，乌克兰数个地区的居民对这一非法行为表示反对。其中包括克里米亚

居民，他们要求半岛当局举行符合《联合国宪章》庄严规定的人民自决权的全民

投票。有 82%的克里米亚人参加了这次公投，其中超过 96%的人表示支持与俄罗

斯统一，因此，两个新的领土单位即克里米亚共和国和塞瓦斯托波尔市于 2014 年

3 月 18 日——并入俄罗斯联邦。 

嘉宾发言 

 首位发言的是自 2013 年起担任克里米亚副穆夫提的 Bairov 先生，他分享了

自己对半岛宗教方面生活的第一手看法，并谈及国外的各种不实传言。他特别强

调，与以往相比，过去六年克里米亚的宗教生活和基础设施得到恢复。他表示，

新的清真寺、包括可容纳 6 000 人的中央清真寺正在以前所未有的速度建设，300

座清真寺已经在自由运作。朝圣费用下降(减半)使得近年来能够满足本人宗教需

求的穆斯林人数大幅增加。他还提到了人数在 2 500 万的俄罗斯乌玛所给予的重

要支持与合作，这一群体对克里米亚穆斯林表示热烈欢迎。 

 在乌克兰时期，克里米亚鞑靼人作为少数民族，无法使任何一项恢复本族人

民权利的立法获得通过。与此形成对比的是，2014 年 4 月 21 日，俄罗斯颁布了

“关于重新安置亚美尼亚族、保加利亚族、希腊族、克里米亚鞑靼族和德意志族
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的措施以及支持这些民族复兴和发展的国家支助措施”的第 268 号法令，该法令

成为人们期待已久的解决方案。 

 Bairov 先生补充说，2020 年 5 月 18 日，克里米亚鞑靼人以传统祈祷方式纪

念被驱逐七十六周年，今年的祈祷活动因冠状病毒病大流行而采取网播形式。基

督徒和犹太人也以祈祷支持纪念活动，这一事实标志着该半岛真正的族裔间和谐。 

 副穆夫提强调，克里米亚的穆斯林享有充分的宗教自由，开斋节、宰牲节是

法定假日，一天从早到晚可以听到五次宣礼，他指出并非所有穆斯林国家都能做

到这一点。 

 在谈到克里米亚鞑靼人因国籍或宗教信仰而被起诉的不实传言时，他提请注

意，这方面援引的案件不过是对与“伊斯兰解放党”有关的个人提出的刑事起诉，

该组织因将宗教用于政治目的、使穆斯林与其他宗教敌对而被大多数穆斯林国家

禁止。 

 Gridchina 女士的发言侧重于乌克兰对俄语使用的限制同乌克兰语在俄罗斯

克里米亚的地位之间的对比。她提到基辅国际社会学研究所的研究，这项研究于

2019 年 9 月得到欧洲委员会威尼斯委员会的认可，其中指出 28.1%的乌克兰人说

俄语，她对乌克兰当局为实现政治目的利用语言因素压制族裔间交流的做法表示

遗憾。她指出，与此相反的是，半岛上的族裔间和平与和谐使得乌克兰族裔能够

顺利融入俄罗斯的文化和社会经济空间，成为其中的正式成员。她希望邻国乌克

兰也能发扬同样的族裔间合作精神。 

 Musaev 先生谈到了据称的克里米亚境内侵犯人权行为。对此他予以否认，

明确表示这不过是乌克兰在企图损害克里米亚人的权利。他特别提请注意，基辅

对半岛的能源和水实行封锁，六年来使 250 万居民无法获得这些基本的人道主义

必需品。他希望这种严重侵权行为能够在联合国得到处理和解决。 

 在谈到半岛族裔共存问题时，该名嘉宾强调，居住在克里米亚的 175 个不同

民族有着共同庆祝彼此的宗教和民族节日的传统。400 多家媒体机构在克里米亚

运营，以克里米亚鞑靼语、乌克兰语、保加利亚语、德语、希腊语、俄语和其他

语言进行广播。 

 俄语、克里米亚鞑靼语和乌克兰语都是克里米亚的官方语言，在整个半岛教授，

这使居民能够以本族语言进行学习，接受教育。在这方面，他提到，克里米亚鞑靼

人收到居住在乌克兰的同胞的抱怨，称他们在 2019 年 7 月关于确保乌克兰语用作

国家语言的法律生效后面临限制，担心在乌克兰法律下无法保留本族语言。 

 Makar 先生是嘉宾名单上最后一位发言的，他借此机会向国际社会提出了一

系列问题。他从一开始就表示克里米亚人将乌克兰公民视为兄弟民族，批评邻国

当局以及一些西方国家对克里米亚的伪善政策。他尤其感到失望的是，一些国际

行为体一直宣称倡导各民族的公民权利，但恰恰是他们针对克里米亚人实施制裁

或支持实施制裁。他特别提到利用歧视性签证政策限制行动、支持对半岛实行食

品、水和能源封锁以及阻碍该俄罗斯半岛居民参与国际讨论平台的做法。Makar
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先生提请注意以下事实：在联合国或其他场合讨论争端时，各方都有机会陈述自

己的观点，但克里米亚居民的情况并非如此。  

 Makar 先生在评论乌克兰外交部于“阿里亚办法”讨论当天发表的声明时，

为半岛禁止克里米亚鞑靼人民理事会的做法进行辩解，理由是克里米亚人认为该

组织从事政治勒索且建立武装部队，而不是捍卫克里米亚鞑靼人的权利。他还驳

斥了有关克里米亚人被俄罗斯联邦武装部队强行征募的指控，指出服兵役是每个

俄罗斯公民的义务。 

 他在总结发言时呼吁与会者和国际社会其他成员不要依赖虚假信息来源，而

应亲身到访克里米亚，以便与克里米亚人进行坦率直接的对话，克里米亚人随时

愿意进行对话。 

驻联合国代表团的发言 

 主办 3 月 6 日上一次讨论的欧洲与会者以及捷克共和国常驻副代表 Miroslav 

Klima 赞成欧洲联盟代表团政治科科长 Guillaume Dabouis 所作发言。他们从一开

始就表示，他们参会既不意味着赞成概念说明，也不意味着赞成嘉宾的发言，他

们的共同立场是不承认 2014 年克里米亚与俄罗斯的统一，他们称之为“非法吞

并和占领”。他们决心继续采取这种方针，“包括为此实施制裁”。此外，他们再次

声称半岛上存在侵犯人权、包括侵犯克里米亚鞑靼人人权的行为。他们声称，克

里米亚鞑靼人“被系统地限制了言论自由和宗教信仰自由等基本自由”。嘉宾们

在答复时重申，这种说法毫无依据，与现实相去甚远。 

 德国常驻代表克里斯托夫·霍伊斯根侧重向介绍情况者提问，而法国常驻代

表尼古拉·德里维埃称会议有所帮助，表示注意到了嘉宾们的个人意见。他重申

了法国的不承认方针，除其他外谴责征召克里米亚人加入俄罗斯武装部队的做法。

他呼吁“依照大会第 68/262 号决议”，1 允许畅通无阻地进入该半岛开展人道主

义和人权监测，这意味着要像克里米亚仍是乌克兰的领土一样提供进入该半岛的

机会。 

 比利时常驻代表马克·贝克斯廷·德布伊茨沃夫承认，3 月 6 日讨论的结论

与 5 月 21 日的情况介绍形成鲜明对比。涅边贾先生同意这一观点，认为这次会

议旨在提供当地局势的真实情况，而不是听取那些早年离开克里米亚或从未到访

过俄罗斯克里米亚的人的宣传。 

 欧洲与会者无一说明对普通克里米亚人实施签证和旅行限制的依据，尽管他

们声称，“该领土被非法吞并”。 

 印度尼西亚常驻副代表 Muhsin Syihab 先生感兴趣地注意到了嘉宾们的发言，

这些发言有助于增进对当地局势的了解，他重申了印度尼西亚关于国家主权和领

土完整以及反对非法获取领土的立场。他赞成根据《联合国宪章》第三十三条和平

解决争端，表示支持这方面的一切建设性努力。 

__________________ 

 1 2014 年 3 月 27 日通过，193 个代表团中将近 50%即 93 个不支持这项决议。 

https://undocs.org/ch/A/RES/68/262
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 中国常驻联合国代理副代表姚绍俊对有机会从半岛居民处了解第一手信息

表示欢迎，因为外界编造的故事往往传播甚广。他重申中国在这一问题上秉持公

正立场，尊重所有国家的主权和领土完整，称克里米亚问题是一个独特的问题，

强调应优先开展对话和外交。 

互动讨论 

 在 4 名嘉宾的介绍性发言以及各国的发言之后，与会者就克里米亚及其周边

局势的各个方面进行了互动讨论。嘉宾们有机会回答问题，纠正一些代表不准确

的说法，并就他们最初发言中没有涉及的问题发表意见。 

 具体而言，针对克里米亚公投安排违反《乌克兰宪法》条款的指控，Gridchina

女士回顾，2014 年 2 月的非法政变以及乌克兰民族主义者随后针对讲俄语人口

的行动和威胁在乌克兰一些地区引发了分离趋势，她解释说，在这种情况下，应

以国际法和《联合国宪章》关于人民自决权的规定为准绳。 

 Musaev 先生补充说，实际上，《乌克兰宪法》第 138 条允许在克里米亚举行

公投，这使得在该国宪法框架内举行全民投票成为可能。有与会者声称 2014 年

后只有 20%的克里米亚鞑靼人留在克里米亚，对此他表示惊讶。他纠正了提出这

一说法的与会者，指出 2014 年之前有超过 20 万克里米亚鞑靼人生活在半岛上，

此后留在半岛上的这一人数大致不变。  

建议和结论 

 从受邀嘉宾以及安全理事会成员的发言得出的结论是，尽管讨论时各方观点

不一，但对话是有益的，反映出以下情况： 

 (a) 关于克里米亚在与俄罗斯统一后的生活状况的大多数断言要么令人生

疑，要么完全错误； 

 (b) 为了更好地了解事实真相，不妨考虑让所有相关利益攸关方、首先是让

克里米亚居民更广泛地参与讨论； 

 (c) 这尤其适用于有关人权和人道主义状况的讨论，这类讨论应依靠与所关

注地区实际居民的直接沟通；这类审议不应排除外部因素，如制裁、限制行动和

其他形式的胁迫措施。 

 此次会议证明了联合国会员国同克里米亚实际居民进行直接互动的价值。一

些对克里米亚相关问题表现出兴趣的代表团忽视“阿里亚办法”讨论，这一事实

表明，他们无意了解有关半岛真实情况的第一手信息。邀请克里米亚居民参加涉

及克里米亚的任何可能的进一步讨论必不可少。这些居民经为进行开诚布公的对

话作好了准备，包括与那些声称代表半岛民意者进行对话。 

 


